
Impuls für die Woche 
 

Wie geht Glauben? 
 

„Glauben“ ist ein vielschichtiges Wort. In der 

Theologie unterscheiden wir deshalb zwischen der 

„fides quae“ und der „fides qua“. Mit dem einen 

meinen wir den Glaubensinhalt = was steht im 

Glaubensbekenntnis. Mit dem anderen meinen wir den 

Glaubensvollzug = wie glauben wir? Wie geschieht 

das? Es lohnt sich, darüber nachzudenken, wie bei uns 

das Glauben verwurzelt ist und auf welchen 

Grundlagen der Vollzug des Glaubens bei uns ruht? 

Beim Einzelnen? In der Gemeinschaft? Es reicht 

offensichtlich seit vielen Jahren nicht mehr aus, 

Kindern „Glaubenswissen“ beizubringen (die fides 

quae), weil wir irgendwann in den vergangenen 

Jahrzehnten das natürliche Hineinwachsen in den 

Glaubensvollzug (die fides qua) verloren haben. Darum 

müssen wir uns in Erinnerung rufen, wie es bei uns 

geschehen ist. 
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